

Anales de Veterinaria de Murcia

Volumen 18 (2002)

ANALES DE VETERINARIA

COMITÉ EDITORIAL:

Director: Prof. Dr. Francisco Ginés Laredo Álvarez
Secretario: Prof. Dr. Octavio López Albors

MIEMBROS DE LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN:

Prof. Dr. Ignacio Ayala de la Peña
D. Régulo Cánovas Ciller
Prof. Dr. Francisco Fernández Belda
Prof. Dra. Encarna Gómez Plaza.
Prof. Dr. Francisco Gil Cano
Prof. Dra. Fuensanta Hernández Ruipérez
Dña. Emma Martínez López
D. Juan José Quereda Torres
Prof. Dr. Jesús Salinas Lorente

EDITORES:

Dr. Escolástico Aguilera Tejero
Dra. Amalia Agut Giménez
Dr. Francisco Alonso de Vega
Dr. Rafael Balaña Fouce
Dr. Alejandro Bayón del Río
Dr. Antonio Bernabé Salazar
Dr. Carlos Cárceles Rodríguez
Dr. José Joaquín Cerón Madrugal
Dr. Francisco Cuello Gijón
Dra. M^a Dolores Ferrando
Dr. Joaquín Gadea Mateos
Dr. Antonio J. García Fernández
Dr. Francisco Gil Cano
Dr. Juan Carmelo Gómez Hernández
Dra. Encarnación Gómez Plaza
Dr. Miguel Angel Gómez Sánchez

Dr. Antonio González Cantalapiedra
Dr. Francisco G. Laredo Álvarez
Dr. Luís León Vizcaíno
Dr. Octavio López Albors
Dr. Emilio Martínez García
Dra. M^a Carmen Martínez Graciá
Dr. Antonio Muñoz Luna
Dr. David Ordóñez Escudero
Dr. Antonio Ortiz Cervantes
Dr. Carlos César Pérez García
Dra. M^a Jesús Periago Castón
Dr. José M^a Ros García
Dr. Antonio Rouco Yáñez
Dr. José Serrano Marino
Dra. M^a Carmen Tovar Sahuquillo

I.S.S.N.: 0213-5434

Depósito Legal: M-11558-1986

Imprime: F. G. GRAF

***In Memoriam* del Profesor Dr. D. José Manuel Cid Díaz, fallecido el 2 de agosto de 2002**

Nuestro querido José Manuel prestaba servicio en la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Murcia desde el curso 1985-86 (a donde se incorporó procedente de la Universidad Complutense de Madrid), primero como Profesor Titular y luego como Catedrático de Nutrición y Alimentación Animal. En el curso 2001-02 fue nombrado Profesor Emérito de la Universidad de Murcia, por su destacada contribución a la puesta en marcha de nuestra Facultad y su dilatada trayectoria profesional y académica.

Todos los que tuvimos la suerte de conocerle fuimos testigos de sus constantes esfuerzos por dotar a su Unidad de Nutrición de los medios humanos y materiales necesarios para desempeñar con éxito las tareas docentes e investigadoras, y de su inquietud que le llevaba a establecer relaciones con entidades y organismos nacionales e internacionales, siempre con la bandera de la Facultad por delante.

La inquietud y el entusiasmo propios de su carácter de científico no le abandonaron nunca. Prueba de ello fue la reciente fundación, a iniciativa suya, de la Asociación Murciana de Historia de la Veterinaria, de la que era Presidente en el momento de su muerte, hecho que da paso a la inclusión en el curriculum de la Facultad de la asignatura «Historia de la Veterinaria Española», de la que se encargaba como profesor responsable.

Pero lo que destacaba por encima de todo era su tremenda humanidad y su profundo amor por la profesión veterinaria, lo que le llevó a estar siempre vinculado con los movimientos, asociaciones y organizaciones profesionales, perteneciendo en diversas épocas a la Directiva del Consejo General de Colegios Veterinarios de España. El reconocimiento a esa labor le llegó el año pasado cuando fue nombrado Colegiado de Honor del Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Murcia. Este reconocimiento en el ámbito regional tuvo su reflejo en nuestra Facultad, con la concesión de la Medalla de Oro del Centro con motivo de su jubilación como Catedrático.

Quizá no es el momento, ni el lugar más apropiado para glosar y desgranar su trayectoria profesional, tiempo habrá para realizar esa tarea con más calma y por otros más autorizados e informados que yo, pero sí me gustaría destacar algunos hitos que marcaron su vida: fue pionero de la empresa privada en España en el ámbito de la Nutrición Animal en Avicultura, hecho éste, entre otros, que supuso el despegue definitivo de la Zootecnia, algo de lo que él se sentía especialmente orgulloso y que le llevó a ser considerado como una autoridad mundial en ese campo. La culminación a esa labor fue la organización del Congreso Mundial de Avicultura celebrado en 1995 en Murcia.

Destacada también fue su labor como Director del Departamento de Producción Animal, al que ha correspondido el necesario protagonismo a la hora de impulsar la creación y puesta en marcha de la Granja Docente, de la que esta Facultad se siente tan orgullosa.

En fin, José Manuel, por todo ello y muchas cosas más que, se han quedado en el tintero, porque es imposible glosar tu extensa trayectoria en tan pocas líneas, muchas gracias. Y ahora que te toca estar al lado del Sumo Hacedor, vela por que continuemos con la labor que tu comenzaste para mayor grandeza de nuestra Facultad.

José Manuel Cid Díaz, descanse en paz.



Antonio Bernabé Salazar
Decano

